

Medienmitteilung vom 29.9.2021

Schweizer Manifest Rechte hochaltriger Menschen

Zum Tag der älteren Menschen am 1. Oktober appellieren besorgte Persönlichkeiten an alle Schweizerinnen und Schweizer: Bitte beachten Sie die Rechte und die Würde alter Menschen! Nicht erst in der Covid-19-Pandemie sind ältere Menschen abgewertet und respektlos behandelt werden, aber in der Pandemie kam es deutlich ans Tageslicht. Hochaltrige Menschen haben keine Lobby. Sie sind oft pflegebedürftig und müssen stärker geschützt werden.

Das «Schweizer Manifest Rechte hochaltriger Menschen» setzt sich für die Selbstbestimmung und die Würde alter Menschen ein und will dazu beitragen, dass eine Lobby für ein humanes Leben hochaltriger Menschen entsteht. Das Manifest enthält zwölf Forderungen: Alte Menschen haben ein Recht auf Selbstbestimmung, Selbstverantwortung, Respekt und Würde. Sie brauchen den Austausch mit anderen Menschen und eine sinnvolle Betätigung. Ihre psychosoziale Gesundheit ist ebenso wichtig wie die körperliche Gesundheit. Ihre Hilfe von Angehörigen, Freiwilligen und Professionellen muss anerkannt und unterstützt werden. Die Betreuung und Pflege alter Menschen muss zuhause gleich gut unterstützt und finanziert werden wie in einem Pflegeheim.

In Zusammenarbeit mit Fachleuten hat eine Arbeitsgruppe der senior grünliberalen Partei das «Schweizer Manifest Rechte hochaltriger Menschen» erarbeitet. Es wird von zahlreichen Personen und Organisationen unterstützt und kann als Basis der Alterspolitik und der Arbeit mit hochaltrigen Menschen verwendet werden.

Angehängt: Schweizer Manifest Rechte hochaltriger Menschen

Kontakt: Peter C. Meyer, manifest.hochaltrig@bluewin.ch 079 689 04 59

Manifest auf Website mit Liste der Personen, die das Manifest unterstützen

<https://seniorglpzh.grunliberale.ch/positionen/Manifest-Rechte-hochaltriger-Menschen.html>